

2/2022

Leçon 5

Toutes les nations et Babel

Sabbat après-midi 23 avril 2022

Certains des descendants de Noé commencèrent à se détourner de Dieu. Plusieurs suivirent l'exemple du patriarche et obéirent aux commandements de l'Éternel ; d'autres, qui se montrèrent incrédules et rebelles, étaient par ailleurs en désaccord sur la signification du déluge. Les uns niaient l'existence de Dieu et attribuaient le déluge à des causes naturelles. Les autres croyaient que Dieu avait détruit les antédiluviens par le déluge, et ils se révoltaient contre lui à cause de cette extermination, et parce que la terre avait été maudite pour la troisième fois par ce cataclysme.

Les ennemis de Dieu se sentaient journellement condamnés par la bonne conduite et la vie sainte de ceux qui l'aimaient, lui obéissaient et le glorifiaient. Après s'être concertés, les incrédules décidèrent de se séparer des fidèles, dont la vie de droiture était incompatible avec leur conduite relâchée. Ils s'en éloignèrent donc à une distance respectable et choisirent une vaste plaine où ils s'installèrent. Après avoir construit une ville, ils eurent l'idée d'édifier une grande tour dont le sommet atteindrait le ciel, afin de pouvoir habiter dans la ville et dans la tour, et de ne plus être dispersés. (Voir Genèse 11.1-9.)

The Story of Redemption, p. 71, 72 ; *L'Histoire de la rédemption*, p. 69.

Toute ambition humaine, toute vantardise, doit être délaissée. Le moi, le moi égoïste doit être abaissé et non exalté. Par notre sainteté dans la vie de tous les jours nous devons révéler le Christ aux yeux de ceux qui nous entourent. La nature humaine corrompue doit être soumise et non exaltée. Nous devons être des hommes et des femmes humbles et fidèles...

Un registre fidèle de tous les actes des enfants des hommes est conservé (voir *Daniel 7.9,10 ; Apocalypse 20.11-13*). Rien ne peut être caché au regard du Saint Très-Haut qui habite l'éternité. Certains font honte au Christ par leur manière de faire des plans, par leurs astuces et leurs projets. Dieu n'approuve pas leur conduite, car le Seigneur Jésus n'est pas honoré par leur état d'esprit et leur conduite.

Les instructions que le Seigneur a données sur Son œuvre montrent la bonne voie. Les plans et les pensées de Dieu sont aussi éloignés des plans et des pensées des hommes que les cieux sont éloignés de la terre (voir *Esaïe 55.9*). La voix de Dieu doit être entendue, Sa sagesse doit guider. Il a exposé Son plan dans Sa parole et dans les témoignages qu'Il a envoyés à Son peuple. Seule l'œuvre qui sera menée en accord avec les principes de Sa parole subsisteront pour toujours.

Testimonies for the Church, vol. 8, p.234, 235.

Notre Dieu nous a aimés d'un amour inexprimable et c'est dans la mesure où nous comprenons la longueur, la largeur, la profondeur et la hauteur de cet amour dépassant toute intelligence (voir *Éphésiens 3.14-19*), que le nôtre répond au sien (voir *1 Jean 4.19*). Par la vision de la beauté attirante du Christ, par la connaissance de l'amour qu'il a témoigné aux hommes alors qu'ils étaient encore des pécheurs (voir *Romains 5.6-8*), le cœur humain est touché et soumis, le pécheur se transforme et devient un enfant du ciel. Dieu n'emploie jamais de mesures coercitives. C'est par l'amour qu'il déracine le péché du cœur humain, et c'est ainsi que l'orgueil cède la place à l'humilité et l'incrédulité à l'amour et à la foi (voir *Galates 5.22*).

Thoughts From the Mount of Blessing, p. 76 ; *Heureux ceux qui*, p. 65.

Dimanche 24 avril 2022

La malédiction de Cham

Le déluge avait purifié la terre de sa corruption morale. Pour la repeupler, Dieu n'avait conservé qu'une seule famille, celle de Noé, à

qui il avait déclaré : « J'ai vu que tu es juste devant moi au milieu de cette génération » (*voir Genèse 7.1*). Bientôt, cependant, on vit se développer chez les trois fils de Noé les mêmes grandes divergences qui s'étaient affirmées dans le monde avant le déluge. Sem, Cham et Japhet, les fondateurs de la nouvelle humanité, laissaient présager le caractère de leurs postérités respectives.* (*Ndt phrase retraduite)

Divinement inspiré, Noé prédit l'histoire des trois générations qui devaient naître de ces ancêtres. Parlant des descendants de Cham, qu'il désigne par le nom de son fils plutôt que par le sien, il dit : « Maudit soit Canaan ! Il sera le serviteur de ses frères. » (*Voir Genèse 9.25-27*.) L'indécence de Cham prouvait que chez lui la révérence filiale avait depuis longtemps disparu, et révélait l'impiété et la bassesse de son caractère. Ses tendances coupables passèrent chez Canaan, et sa postérité finit par appeler sur elle les jugements de Dieu (*voir Deutéronome 7.1-26*).

Patriarchs and Prophets, p. 117 ; *Patriarches et Prophètes*, p. 95.

La prédiction de Noé n'était pas un sort arbitraire jeté sur ses fils (*voir Genèse 9.25-27*). Elle ne déterminait nullement leur caractère et leur destinée. Elle révélait les conséquences du genre de vie qu'ils devaient respectivement choisir et du caractère qu'ils formeraient. Étant donné leurs tendances, elle se bornait à exprimer le dessein de Dieu à leur égard et à l'égard de leur postérité. Généralement, les enfants héritent des dispositions de leurs parents, et imitent leur exemple. Les péchés de ceux-ci se reproduisent ainsi d'une génération à l'autre. L'irrévérence et la bassesse de Cham, adoptée par sa postérité, amenèrent sur celle-ci une malédiction qui a pesé sur un grand nombre de générations. « Un seul pécheur peut causer la perte des biens les plus précieux » (*Ecclésiaste 9.18*).

En revanche, quelle ne fut pas la récompense de Sem pour avoir respecté son père, et quels hommes illustres apparaissent dans sa postérité ! « L'Éternel veille sur les jours de l'homme intègre, ... et sa postérité est bénie. » (*Psaume 37.18,26*.)

Patriarchs and Prophets, p. 118 ; *Patriarches et Prophètes*, p. 96.

La repentance, aussi bien que le pardon, est un don de Dieu en Christ. C'est grâce à l'influence du Saint-Esprit que nous sommes convaincus de péché et que nous éprouvons le besoin de pardon (*voir Jean 16.7-11*). Seul celui qui est contrit peut être pardonné (*voir 2 Corinthiens 5.1 ; 7.10*), mais c'est la grâce de Dieu qui produit la repentance dans un cœur. Lui qui connaît toutes nos faiblesses et nos infirmités, il nous viendra en aide (*voir Hébreux 4.14-16*).

Il en est qui viennent à Dieu par la repentance et la confession, et qui cependant négligent de se réclamer comme ils le devraient des promesses divines. Ils ne voient pas que Jésus est un Sauveur toujours présent ; ils ne sont pas disposés à remettre leurs âmes à sa garde et à compter sur lui pour achever l'œuvre de grâce commencée dans leurs cœurs... Aucune victoire ne vient récompenser une telle foi. De telles personnes font des efforts en pure perte ; leurs âmes demeurent dans l'esclavage ; elles n'auront de repos qu'après avoir déposé leurs fardeaux aux pieds de Jésus (*voir Matthieu 11.28-30*).

Selected Messages Book 1, p. 353 ; *Messages choisis*, vol. 1, p. 415.

Lundi 25 avril 2022

La généalogie de Genèse

Mesurons les occasions de recherche qui s'offrent à l'homme, la brièveté de sa vie ; voyons combien son action est limitée, combien sa vision des choses est restreinte, ses erreurs de conclusion nombreuses et importantes, surtout en ce qui concerne les faits considérés comme antérieurs à l'époque biblique ; à quel rythme les prétendues démonstrations scientifiques sont revues ou rejetées ; avec quelle promptitude on ajoute ou on retranche de temps à autre quelques millions d'années à la période présumée être celle de l'évolution de la terre ; à quel point les théories avancées par les savants diffèrent les unes des autres. Face à tout cela, acceptons-nous, pour avoir le privilège de descendre de bactéries, de mollusques et d'anthropoïdes, de rejeter cette déclaration de la Parole sainte, si grande en sa simplicité : « Dieu créa l'homme à son image : il le créa à l'image de

Dieu » (*Genèse 1.27*). Répudions-nous cet arbre généalogique — plus noble que celui d'un roi — « fils d'Adam, fils de Dieu » ? (*Luc 3.38.*)

Bien comprises, les découvertes de la science et les expériences de la vie s'avèrent être en parfait accord avec le témoignage que nous donnent les Écritures de l'œuvre incessante de Dieu dans la nature.

Education, p. 130 ; *Éducation*, p. 147.

Il semble, à lire les annales de l'histoire humaine, que l'avènement et la chute des empires dépendent de la volonté et des exploits des hommes. La tournure des événements paraît se modifier au gré de leur puissance, de leur ambition ou de leur caprice. Mais la Parole de Dieu soulève le voile, et nous contemplons au-dessus, derrière et à travers tout le jeu des intérêts, du pouvoir et des passions des hommes l'action de celui qui, dans sa souveraine miséricorde, accomplit silencieusement et avec patience les desseins de sa volonté.

Avec des paroles d'une beauté et d'une douceur incomparables, l'apôtre Paul exposa aux sages d'Athènes le but divin dans la création et la répartition des races et des nations. « Le Dieu qui a fait le monde et tout ce qui s'y trouve, affirma-t-il, ... a fait que tous les hommes, sortis d'un seul sang, habitassent sur toute la surface de la terre, ayant déterminé la durée des temps et les bornes de leur demeure ; il a voulu qu'ils cherchassent le Seigneur, et qu'ils s'efforçassent de le trouver. » (*Actes 17.24-27.*)

Prophets and Kings, p. 499, 500 ; *Prophètes et Rois*, p. 380.

La Bible découvre à l'imagination un champ illimité, d'autant plus élevé et plus ennoblissant, en comparaison des créations superficielles d'une intelligence non sanctifiée, que les cieux sont plus élevés que la terre. L'histoire inspirée de l'humanité est placée entre les mains de chaque individu. Chacun peut donc commencer ses recherches, en débutant par nos premiers parents alors qu'ils vivaient en Éden dans une sainte innocence (*voir Genèse 1.26-31 ; 2.4-25*), jouissant de la communion de Dieu et des anges, puis en continuant par l'entrée du péché avec ses terribles résultats (*Genèse 3.1-24*) et descendant pas à

pas sur la piste de l'histoire sainte, décrivant la désobéissance et l'impénitence de l'homme ainsi que la juste rétribution de ses péchés (*voir Genèse 6.1-8 ; Apocalypse 20.1-15*).

Messages to Young People, p. 255 ; *Messages à la jeunesse*, p. 253.

Mardi 26 avril 2022

Une seule langue

Dès que la terre se repeupla, les hommes reprirent les hostilités contre Dieu et le ciel. Ils transmirent leur inimitié à leurs descendants, comme si l'habileté et les ruses pour fourvoyer les hommes et les perpétuer dans cette guerre contre nature, avaient été un legs sacré.

Cette confédération naquit de la rébellion contre Dieu. Les habitants de la plaine de Schinear établirent leur royaume pour leur propre exaltation, pas pour la gloire de Dieu. S'ils avaient réussi, une grande puissance aurait prédominé et aurait banni la justice et inauguré une nouvelle religion. Le monde se serait corrompu. Le mélange d'idées religieuses et de théories erronées aurait fini par fermer la porte de la paix, du bonheur et de la sécurité. Ces hypothèses, ces fausses théories, menées à bien et perfectionnées, auraient séparé les esprits de la loyauté aux statuts divins, et la loi de Yahvé aurait été méprisée et oubliée. Des hommes décidés - inspirés et poussés par le premier grand rebelle - auraient résisté à tout ce qui s'interposait à leurs plans ou à leurs mauvais agissements. À la place des préceptes divins, ils auraient mis leurs lois imaginées en accord avec les désirs de leurs cœurs égoïstes, dans le but d'accomplir leurs desseins.

The SDA Bible Commentary, vol. 1, p. 1091, 1092 ;
Commentaire d'Ellen White sur Genèse 11.2-9.

Désireux de se prémunir contre un autre cataclysme, (les ennemis de Dieu) voulaient édifier une tour dont la hauteur dépasserait de beaucoup le niveau que les eaux avaient atteint lors du déluge, si bien que le monde les honorerait comme s'ils étaient des dieux et qu'ils auraient la haute main sur le peuple. Cette construction fut réalisée de

manière à glorifier ceux qui l'avaient conçue, détournant ainsi du Créateur les habitants de la terre et les incitant à se livrer à l'idolâtrie. Avant même que l'édifice ne soit achevé, la tour fut habitée. Elle comportait des pièces richement meublées et ornées qui étaient dédiées aux idoles. Ceux qui ne croyaient pas en l'Éternel s'imaginaient que si la tour pouvait atteindre jusqu'au ciel, ils pourraient connaître ainsi la cause du déluge. (Voir *Genèse 11.1-4.*)

The Story of Redemption, p. 72 ; *L'Histoire de la rédemption*, p. 69.

Dans la Parole de Dieu sont décrits deux groupes opposés qui influencent les êtres humains dans notre monde, et les dominent. Ces deux groupes agissent constamment sur chaque être humain. Ceux qui sont sous la domination de Dieu et l'influence des anges célestes, pourront discerner les stratégies astucieuses des puissances des ténèbres invisibles. Ceux qui désirent être en harmonie avec les agents célestes, devraient être extrêmement fervents dans l'accomplissement de la volonté de Dieu. Ils ne doivent pas donner la plus petite place à Satan et à ses anges.

À moins que nous ne soyons constamment sur nos gardes, nous serons vaincus par l'ennemi. Bien qu'une solennelle révélation de la volonté de Dieu nous concernant ait été manifestée à tous, la connaissance de cette volonté n'exclut pas le besoin d'élever des prières ferventes à Dieu à la recherche de l'aide, et de tenter diligemment de coopérer avec Lui en réponse aux prières offertes. Il accomplit Ses desseins par l'intermédiaire d'instruments humains.

The SDA Bible Commentary, vol. 6, p. 1118, 1119 ;
Commentaire d'Ellen White sur *Éphésiens 6.10-12.*

Mercredi 27 avril 2022

“Descendons”

(Le Christ) est venu en ce monde sous une forme humaine, pour y vivre en tant qu'homme parmi les hommes (voir *Jean 1.1-14*). Il

assuma les risques de la nature humaine et fut mis à l'épreuve (voir *Hébreux 4.15*). Dans son humanité il participait de la nature divine. Par son incarnation il devint le Fils de Dieu dans un sens tout nouveau. L'ange avait dit à Marie : « La puissance du Très-Haut te couvrira de son ombre. C'est pourquoi le saint enfant qui naîtra de toi sera appelé Fils de Dieu. » (*Luc 1.35.*) Quoique Fils d'une créature humaine, il devint le Fils de Dieu dans un sens nouveau. C'est ainsi qu'il se tint en ce monde, — Fils de Dieu, en même temps qu'allié à la race humaine par sa naissance.

Le Christ est venu sous une forme humaine pour montrer aux habitants des mondes qui n'ont pas connu la chute et aux pécheurs sur terre qu'il avait pourvu amplement à ce que les êtres humains puissent vivre dans la loyauté par rapport à leur Créateur. Il endura les tentations que Satan eut la permission d'employer contre lui, et il résista à tous ses assauts (voir *Matthieu 4.1-11*). Il fut cruellement affligé et rudement attaqué, mais Dieu ne le laissa pas sans approbation. Lorsqu'il sortit de l'eau du Jourdain, où Jean l'avait baptisé, l'Esprit de Dieu descendit sur lui sous la forme d'une colombe dorée, et une voix céleste prononça ces paroles : « Celui-ci est mon Fils bien-aimé, en qui j'ai mis toute mon affection » (*Matthieu 3.17*).

Selected Messages Book 1, p. 226, 227 ;
Messages choisis, vol. 1, p. 265, 266.

Dieu voit le pécheur... David se repentit, et bien qu'il eût confessé et haï son péché (voir *2 Samuel 12.1-23*), il ne put l'oublier.

Il s'écria : « Où irais-je loin de ton esprit, et où fuirais-je loin de ta face ? Si je monte aux cieux, tu y es ; si je me couche au séjour des morts, t'y voilà. Si je prends les ailes de l'aurore, et que j'aie à habiter à l'extrémité de la mer, là aussi ta main me conduira... Même les ténèbres ne sont pas obscures pour toi. La nuit brille comme le jour. » (*Psaume 139.7-10,12.*)

Dieu est partout, il voit et sait tout, pénétrant les intentions du cœur. Impossible d'espérer dissimuler le péché à ses yeux. (Voir *Hébreux 4.12, 13.*) Il vit nos premiers parents en Éden (voir *Genèse 3.8,9*). Il vit Caïn lever la main pour tuer Abel (voir *Genèse 4.1-10*). Il observa

également les péchés des habitants de l'ancien monde. Il compta leurs jours et y mit fin par le déluge. (*Voir Genèse 6.1-8.*) Il vit les péchés du peuple de l'alliance, les Juifs, lorsqu'ils complotèrent d'ôter la vie au Fils du Très-Haut (*voir Matthieu 26.20-25*).

Testimonies on Sexual Behavior, Adultery, and Divorce, p. 89 ;
Conseils sur la conduite sexuelle, l'adultère et le divorce, p. 104.

Il existe encore, aujourd'hui, des bâtisseurs de tours (*voir Genèse 11.1-9*). Les mécréants échafaudent leurs théories sur de prétendues déductions de la science, et rejettent la Parole révélée.

Dans le monde qui se dit chrétien, un grand nombre d'esprits se détournent des enseignements de la Bible, pourtant si simples et si clairs, et se mettent à édifier leurs systèmes sur des raisonnements humains et d'agréables fictions. Eux aussi, ils érigent une tour leur permettant de monter au ciel.

Le temps des règlements de comptes est à la porte. Le Très-Haut va bientôt descendre pour voir ce que les hommes ont édifié. Sa puissance souveraine va se manifester, et les ouvrages de l'orgueil humain seront anéantis. (*Voir Daniel 2.1-45.*)

Conflict and Courage, p. 42.

Jeudi 28 avril 2022

La rédemption de l'exil

Ces incrédules étaient en révolte contre Dieu (*voir Genèse 11.1-9*). Mais le Seigneur ne permettrait pas que ces hommes achèvent leur ouvrage. La tour avait déjà atteint une hauteur impressionnante quand le Seigneur envoya deux anges pour faire obstacle à leurs travaux. Les choses avaient été organisées de telle sorte que les ouvriers qui travaillaient au sommet transmettaient leur demande de matériel à d'autres qui se trouvaient à l'étage au-dessous, lesquels la transmettaient à ceux qui se tenaient à l'étage inférieur, et ainsi de suite, jusqu'à ce que la demande parvienne à ceux qui étaient au niveau du sol. Or, c'est au moment où ce genre de message était transmis d'un

étage à l'autre que les anges confondirent leur langage, de sorte que, parvenu aux ouvriers qui étaient postés au sol, la demande ne correspondait pas du tout à celle qui avait été formulée par ceux qui étaient au sommet de l'édifice. Mécontents et irrités, ces ouvriers se mirent à accuser ceux qu'ils croyaient responsables d'un tel malentendu.

Sur ce, leur travail fut complètement désorganisé. Furieux les uns contre les autres, et incapables d'expliquer pourquoi ils n'arrivaient plus à se comprendre, ces hommes se séparèrent et se dispersèrent sur la face de la terre. Jusque-là, les humains n'avaient parlé qu'une seule et même langue.

Finalement, pour manifester la colère divine, la foudre tomba sur le sommet de la tour et la précipita sur le sol. Ainsi, l'Éternel montra sa souveraineté à l'homme rebelle.

The Story of Redemption, p. 73 ; *L'Histoire de la rédemption*, p. 70, 71.

Par pitié pour le monde, (Dieu) avait confondu leur langage et mis fin à leur aventure en abattant le monument de leur insolence (*voir Genèse 11.1-9*). Dieu supporte longtemps la perversité des hommes. Il leur donne le temps de se convertir, tout en prenant note de leurs plans pour résister à sa loi. De temps à autre, la main invisible qui tient le sceptre de l'univers se découvre pour mettre un frein à l'iniquité et montrer avec une clarté aveuglante que Dieu est le Créateur de l'univers, l'Être infini en sagesse, en amour et en vérité, le suprême dominateur des cieux et de la terre, celui qu'on ne brave pas impunément.

Les projets des constructeurs de Babel s'effondrèrent dans la défaite et la honte. Le monument de leur orgueil devint celui de leur folie. Néanmoins, les hommes continuèrent, à l'exemple de Satan dans le ciel (*voir Apocalypse 12.1-17*) et de Caïn sur la terre (*voir Genèse 4.1-24 ; 6.1-8*), à marcher dans la même voie, à agir à leur guise et à rejeter la loi de Dieu.

Patriarchs and Prophets, p. 123 ; *Patriarches et Prophètes*, p. 99, 100.

(Dieu) est le Créateur de tous les hommes. Tous font partie d'une même famille par la création et par la rédemption.

Le Christ est venu abolir tout mur de séparation (*voir Éphésiens 2.11-18*), ouvrir à chacun les parvis du temple, afin que les âmes trouvent un libre accès auprès de Dieu (*voir Hébreux 10.19-23*). Son amour est si grand, si profond, si complet qu'il pénètre en tout lieu (*voir Éphésiens 3.14-19*). Il arrache à l'influence de Satan tous ceux qui ont été trompés par ses mensonges, et il les attire près du trône de Dieu — de ce trône auréolé par l'arc-en-ciel de la promesse (*voir Genèse 9.8-17 ; Apocalypse 4.1-3*). En Christ « il n'y a plus ni Juif, ni Grec, ni esclave, ni libre » (*Galates 3.28*).

Prophets and Kings, p. 369 ; *Prophètes et Rois*, p. 285.

Vendredi 29 avril 2022

Pour aller plus loin :

Le Ministère de la guérison, « Les plans divins sont les meilleurs », p. 408, 409 ;

Patriarches et Prophètes, « La tour de Babel », p. 95-101.